

Gütersloh

Vom Bürgerportal ins Trauzimmer

[08.08.2025] In Gütersloh können Bürgerinnen und Bürger die Eheschließung ab sofort online anmelden. Die Stadt nutzt dafür einen EfA-Service.

Ab sofort bietet das Standesamt der Stadt [Gütersloh](#) einen besonderen Service: Eheschließungen, Ehefähigkeitszeugnisse, die Beantragung von Ehe- und Lebenspartnerschaftsurkunden sowie die Nachbeurkundung von Ehen, die im Ausland geschlossen wurden, können jetzt vollständig digital über das [Bürgerportal](#) beantragt werden. Mit der Einführung dieser [EfA-Leistung](#) gehen die umfangreichen städtischen Digitalisierungsvorhaben nach Angaben der nordrhein-westfälischen Kommune in die nächste Runde.

Eine wesentliche Neuerung bei der digitalen Eheschließungsanmeldung ist die sichere Authentifizierung. Bürgerinnen und Bürger benötigen dafür lediglich ein BundID-Konto. Der digitale Service biete zahlreiche Vorteile: Die Leistungen lassen sich von zu Hause aus beantragen – Wartezeiten im Amt entfallen. Notwendige Dokumente können fotografiert, hochgeladen und mit dem Antrag eingereicht werden. Das System prüfe automatisch auf Vollständigkeit und Plausibilität, sodass Fehler sofort korrigiert werden können. Während des gesamten Prozesses werden die Antragstellenden nach Angaben der Stadt Gütersloh Schritt für Schritt begleitet und profitieren von größtmöglicher Transparenz sowie Nachvollziehbarkeit. Die Gebühren können ebenfalls direkt online bezahlt werden.

Die Dienstleistung wurde federführend vom Fachbereich Digitalisierung und Geoinformation entwickelt. Eine Schritt-für-Schritt-Anleitung sowie weitere Informationen werden dort laut der Stadt hinterlegt.

(ba)

Stichwörter: Bürgerservice, EfA, Gütersloh, OZG, Standesamt